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20 PRÊMIO ACI OCESC DE

JORNALISMO

Os jornalistas Heródoto Barbeiro (do R7"
Record News e Nova Brasil FM) e Miriam Leitão,
(desde 1991 nas Organizações Globo) terão

participação especial no lançamento marcado

para a próxima terça-feira, 7, - Dia Nacional
da Liberdade de Imprensa - da 2" edição do

Prêmio ACI Ocesc de Jornalismo, promovido
pela Associação Catarinense de Imprensa.
O evento, às 17h, terá formato híbrido, com
realização no auditório da Agência Reguladora
Intermunicipal de Saneamento (Aris), junto a

sede da FECAM, em nossa capital.

1o..oói�_�Wlo
- O jornalista lagunense Cyro Barreto recebe no

Palácio Tiradentes; no Rio de Janeiro, a Medalha Hipólito
da Costa.
»06 - 1864 - Circulando por apenas um ano, surge nesta data
o jornal "Pyrilampo".
»06 - 1999 - Assume, o cargo de delegado da Capitania
dos Portos em Laguna, o capitão de corveta Luiz Fernando

Magina, substituindo a Fábio Neman.
»07 - 1494 - Monumento construído para lembrar o Marco
do Tratado de Tordesilhas, fumado entre Portugal e Espanha
em 7 de junho de 1494, e que punha fim as pretensões
de ambos os países sobre o domínio de terras descobertas e a
descobrir naAmérica.
»07 - 1975 - O historiador Wolfgang Ludwig Rau recebe o

título de cidadão lagunense. É omaior historiador e estudioso

garibaldino.
»09 - 1901 - Nesta data, para atender o público feminino, é
fundado o jornal "O Jasmin":

MEIO AMBIENTE: PLANO MUNICIPAL
O Dia Mundial do Meio Ambiente é sustentável.
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PRAÇA ABANDONADA
Há algum tempo, acompanhamos
reclamação dos moradores da

área da Praça Seival, inclusive com

movimentos para colocar um fim nos

eventos ali realizados.
No fim de semana, qual não foi a

nossa surpresa, quando ao passarmos
pela praça, podemos conferir o seu

estado' de abandono, com trechos
sem pavimentação e peças quebradas
de paver.
Sem contar que ali ao lado, os dejetos
trazidos pelo rio Tubarão, ainda
continuavam expostos, com ares

de "cidade arrasada". Menos ruim

que na segunda-feira, 30, o prefeito
Samir disse que só na sexta, 27, havia
conquistado o devido licenciamento
da Fundação (Lagunense) do Meio
Ambiente.

Tempo ent Laguna
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São praias excessivamente limpaI
sem presença de sujeira e cachorro\
o que convenhamos, pelo menos,ale
aqui, não teríamos qualquer chance,í

lamen�ável, mas é verdadt

COVID EM LAGUNA
A desgraçada Covld-iç, quetinru
amenizado um pouco, voltou!

crescer na cidade, aliás.colocand�1
na cor vermelha. Se o mês de maio,
até a terça-feira, 31, fechou comw

casos confirmados, antes, abril ha�!
contabilizado 88 e março 243.[8

tratamento eram�!.
mas sem registro de morte!

Hoje (3): Tempo com nebulosidade variável com poucas
aberturas de sol, com chuva associada a circulação
marítima: Temperatura segue baixa. Vento sudeste a

nordeste, fraco a moderado.
Min. 11°C - Max. ISoC / Chance de chuva: 90%

Amanhã (4): Tempo com nebulosidade, com chuva
ocasional, associada a circulação marítima. Temperatura
segue baixa. Vento nordeste, fraco a moderado, com

rajadas em torno de SOkm/h.
Min. 8QC - Max. 18°C / Chance de chuva: 80%

\ \ \
Fasesda lua

\ , \

Domingo (5): Tempo com céu encoberto com chuva no

decorrer do dia. Temperatura amena. Vento nordeste, fraco
a moderado, com rajadas em tomo de 50km/h.

Min. 12°C - Max. 17°C / Chance de chuva: 90%

.

Tabuas das marés

BAIXAMAR

.-Nova-até5
(.. • Crescente - de 6 até 12

@-Cheia-de 13 até 19

� - Minguante - de 20 até 27

HOJE
BAIXAM AR PREAMAR

04:14=0.2 - 22:38=0.2

DOMINGO

04:44=0.3 - 21:25=0.3 05:10=0.3 - '23:57';'0.3

AMANHÃ
'PREAMAR BAIXAMAR PREAMAR

tObituário
Dia 26/05
_ Riza Maria Pinho RemOT• 9.

anos. Lagunense, residia i
Florianópolis.

Dia 27/05
. í

_ Lindomar Mattos Silvt

anos. Residia no Magalhie;

Dia 28/05
j"

(

_ Lígia do carmo Va �;�
anos. Residia em

Verdes.

Dia 29/05
(ChiCO �

- Ferenc Marko
.. ,:,,1ReslUl'

.

Placas), 81 anos. -

portinha.

Dia 30/05
.

a �
_, Maria Sebastlail 'J:. �

ReslUl'
(Tiana), 71 anOS.

progresso.

Dia 10/06
. SouP-

:

_ Jadna ��reU1l d: GroSStl
anos. ReSidia no� CÍJlliJlll�
_ Marta de oliveU1l def&

'di ocampO
anos. Resl a n

'filhoS.
Deixou esposo e rres
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oPAPA,ASINODALIDADE
EA ECLESIOGÊNESE

Na atual Igreja romano-católica se

confrontam dois modelos de organizar a co-

t munidade dos fiéis. Dito numa linguagem de.
fácil visualização: o modelo de uma Igreja
sociedade de fiéis e uma Igreja-comunhão
entre todos os fiéis.

A Igreja-sociedade de fiéis organiza-se de
forma hierárquica: papa-bispos-padres
leigos. O conceito organizador é o "poder
sagrado" (sacra potes tas) exercido pelos que
receberam o sacramento da Ordem: o clero.
O supremo poder está na Cabeça, no Papa, se
distribui entre os bispos e em menor escala
nos presbíteros, excluídos os leigos e leigas
por não terem sido investidos no sacramento

da Or-dem.
Como se depreende é uma sociedade de

desiguais: por um lado, o clero com po-der e
com a palavra e por outro, os leigos sem poder
e sem a palavra. Foi dito ex-plicitamente pelo
Papa Gregório XVI (1831-846):" Ninguém

pode desconhecer que a Igrej a é uma
r"l'. sociedade desigual, na qual Deus

,..... destinou a uns como governantes e

r"l'. outros como servidores. Estes são

..... os leigos, aquele são os clérigos".

O Pio X (1903-1914) foi
ain-da mais explícito:

CC
"Somente o colégio dos

pastores têm o direito

de dirigir e de governar.
A massa não não tem

O direito nenhum a não ser

de deixar-se governar

Q
. qual rebanho obedi-ente

que segue seu pastor".

�.
Pode-se discutir se este

� modelo se conforma com
os evangelhos e a prática

�. :OoJ�:i�::�':; �::
de hoje.
O outromodelo, de Igreja-comunhão
de todos, ganhou sua expressão nas

O milha-res de comunidades eclesiais

de base (CEBs) especialmente
r .., no Brasil, na América Latina, no

...... Caribe e em outras partes do mundo

• ., cristão. Devido a falta generalizada
...... de sacerdotes, os leigos, homens

e mulheres de fé, completamente
desassisti-dos, assumiram a tarefa de levar

avante a mensagem e a prática de Jesus. É
im-pórtante observar que geralmente são os

pobres e os fiéis que se reúnem em for-ma

de comunidades de 15-20 famílias ao redor

da escuta do Evangelho, lido, dis-cutido entre

todos. À sua luz se discutem os problemas
da vida. Em seguida se fazem celebrações
criativas e se tiram consequências práticas
para o cotidiano. Eles são a base, num duplo
sentido: social (classes populares) e eclesial

(leigos e leigas).
O eixo estruturador é a "comunhão"

(communiolkoinonia) entre todos que
se sentem iguais, irmãos e irmãs. Todos

participam sem exceção, Logicamente,
nem todos fazem todas as coisas. Por isso

distribuem entre si os vários serviços (que
São Paulo chama de· carismas):quem cuida

dos doentes, quem faz a catequese das

crianças, quem alfabetiza, quem prepara as

,

celebrações, quem se articula com outros

movimentos, quem se responsabiliza
pela coordenação para que tudo flua e se

mantenha a unidade dos serviços para o bem

de todos. Tudo é circular, pró-prio do espírito
comunitário.

Aqui surge uma maneira nova de ser Igreja,
próxima da Igreja dos ,primórdios, como é

..testemunhada
nas epístolas de São Paulo,

quando os fiéis se reuniam nas casas desta

ou daquela pessoa. Fala-se entre os próprios
membros das CEBs: é uma Igreja que nasce

da fé do povo pelo Espírito de Deus. Teólogos
e bispos que se inseriram neste modo de ser

Igreja cunharam a expressão: eclesiogênese:
a gê-nese de uma Igreja ou a re-inversão da

Igreja de Jesus e dos apóstolos na força do

(Final)
Espírito Santo.
Não se percebe um conflito entre os dois
modelos: os das CEBs querem os bispos e os

padres dentro das comunidades e muitíssimos
bispos e padres apoiam e se inserem neste
modo de viver a fé evangélica. A única tensão
e, às vezes, conflito, é entre aqueles grupos
de bispos e padres que não fizeram a opção
pelo povo pobre e sua expressão eclesial nas
comunidades de base e persistem no caráter
pirami-dal da Igreja-sociedade.
D" todos os modos, aqui emerge uma

Igreja que não é uma organização mas um

organismo vivo, sempre aberto a novas

formas de se comunicar e de viver o evan

gelho, unido à vida e em diálogo com todos,
mas especialmente com cóm os opri-midos e

empobrecidos em suas lutas por libertação.
Tenho a nítida impressão de que o Papa
Francisco ao propor para o Sínodo dos Bispos
em 2023: "Uma Igreja sinodal.comunhão

participação-evangelização" tem em mente
a experiência das Comunidades Eclesiais de
Base que ele bem conhece e que tão bem
foram expostas na Conferência do CELAM
em Aparecida, cujo docu-mento ele foi o

principal redator. O Papa entende
a Igreja "constitutivamente sino

dal", "uma Igreja em sínodo

permanente" vale dizer, uma

Igreja que vai além de sua

estruturação hierárquica, mas se

entende, 'la linha do Vaticano Ii,
como Igreja-povo-de-Deus. Para

ele é fundamental ouvir e dar a

voz àqueles que nunca tive-ram

a palavra e nunca foram ouvidos
na Igreja: os leigos e leigas. Trata-
se de "ouvir o povo", "escutar a

totalidade dos batizados", sempre
a partir de baixo, do local.. do
paroquial, do diocesano e chegar

ao nacional, ao continental e ao univer-sal.

Ao celebrar os 50 anos de existência da.

instituição do Sínodo, foi contundente: "A

sinodalidade é uma dinâmica de circularidade

fecunda ...um dinamismo de comu-nhão que

inspira todas as decisões eclesiais".

Isso não é uma aspiração ou um desiderato.

Esta visão. é já vivida 'e desenvolvida

pelas milhares de Comunidades Eclesiais

de Base' e seriamente fundamentada

eclesiologicamente pelos teólogos latino

americanos. A sinodalidade equivale à

eclesiogênese, a reinvenção do modo de ser

. Igreja a partir da fé das grandes maiorias

pobres e crentes sob a inspiração do Espírito
do Jesus morto e ressusci-tado.

O Papa Francisco toma um conceito da

tradição, o Sínodo, e alarga sua extensão

para além "do episcopado, para toda a Igreja,
a começar de baixo, daqueles que eram

feitos invisíveis e considerados "massa de

fregueses" (Pio X): cristãos leigos, homens
e mulheres.
A sinodalidade universal representa uma

reforma das estruturas da Igreja a partir
de dentro e de baixo, por obra e graça do

discernimento espiritual do Papa. Ele se

pôs à escuta do curso da história e da ânsia

universal por comunhão e participa-ção nos

destinos de nossa história e da Mãe Terra,

ameaçada ecologicamente. A Igreja se faz

sinodal e comunhão atendendo a esta ânsia.

Agora entendemos melhor por. que muitos se

opõem ao Papa Franciscc.pois o ele deixa

para trás, aquela visão que fazia do clero uma

facção dentro da Igreja e a transformou com

uma função (um carisma) de serviço junto e

com todo 0 povo de Deus. Os conservadores

insistem e persistem na antiga estruturação
de uma Igre-ja hierárquica e piramidal, cheia
de privilégios que dificilmente se justificam
face à prática do Jesus histórico e dos

Evangelhos.
Um caminho foi aberto. Devemos palmilhá-lo
e consolidá-lo. Somente desta forma a Igreja

pode mais facilmente se desocidentalizar e

se planetizar.

GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
A dúvida é o começo da fé?

vezes

confiamos em quem conhecemos pouco,

perseguimos resultados numéricos

dentro dos ambientes corporativos, por
vezes com condições desfavoráveis,
e que muitos dos desenganados e

sem fé pensam, não vai dar certo e o

crente - nas suas próprias capacidades
e persistência- vai lá e faz. Vivemos

ou não com fé? Entenda que
não a aplicamos apenas

para fortalecer um vínculo

espiritual, nos abastecemos

dela quando, por exemplo,
sonhamos com o futuro.

Em uma das minhas formações
escutei uma frase de um dos

Psicóloga
Mestra emCOIsas que se esperam,

e a prova das coisas

que se não vêem".

Quando olhamos sob

outras óticas, como no

dicionário, o conceito é:

"confiança", "crença",
"credibilidade" .

Ter fé significa acreditar em

pessoas e fenômenos muitas
invisíveis aos olhos, mas não

meus mestres, Hendre Coetzee,
que disse o seguinte: "A dúvida

é o começo da fé", confesso

que fiquei intrigada com a

fala, pois na minha cabeça fé e

dúvida não combinavam, pela
ótica cristã, de fato não. Porém,
se ampliarmos a ótica, todas as

vezes em que você ousou duvidar de

algo que precisava fazer, e mesmo com

medo, audaciosamente acreditou que

poderia mudar o placar no jogo da vida,
você usou a sua fé, em você, nos outros,
e alguns, assim como eu, dirão que foi
em Deus. E aí, me diga, sua fé costuma

falhar? Pense nisso!

Desenvolvimento
Socioeconómico

Educadora
Executiva

é porque você não consegue ver que

simplesmente não existe.
A vida é' permeada por fé, começando
por nós mesmos, acreditamos

fortemente em concretizações futuras,

Penitenciária em laguna

"Chama a mãe

que o pai
tá doido."

Laguninhélj

i
•

Teólogo, escritor
e professor
universitário

• O tema é provocativo e de certa foram

inspirado na trecho da música de

Gilberto Gil que diz: "andar com fé

eu vou que a fé não costuma
...... falhar". Como anda a sua fé?
1-7 Aliás, o que significa fé para

� você? Inúmeras percepções,
...... conceitos e aplicações mas aqui
1-7 vamos usar para a vida

� como um todo.
lIIIIIIIIIIIIIf A palavra fé tem um

� conceito fortemente

...�
ancorado em questões
religiosas, segundo

lIIIIIIIIIIIIIf Hebreus 11, "Ora, a fé é

� . o firme fundamento das

......

U
� ......

�
�
t-::I

MODA e ACESSORIOS

A LOJA DA MULHER
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SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Hoje, 3, missas às 16h na Capela de Nossa Senhora Auxiliadora, no

Progresso, 18h na Matriz de Santo Antônio dos Anjos e às 19h na Capela
do Sagrado Coração de Jesus, no Portinho; às 19h30 trezena de Santo

Antônio, naMatriz. Amanhã, 4, missas às 18h naMatriz e na Capela de São

Sebastião, em Barranceira e às 19h15 na Capela de São Francisco de Assis,
na Cohab; às 19h30 trezena do padroeiro na Matriz. Domingo, 5, missas
às 8h nas Capelas do Sagrado Coração de Jesus, no Portínho e de Santa

Bárbara, naCaputera, 9h15 na Capela do Estreito, 9h30 e 18h naMatriz, 19h
na Capela de Nossa Senhora Auxiliadora, no Progresso e às 20h na Igreja
de Santa Terezinha do Menino Jesus, no Mar Grosso; às 19h30 trezena do

padroeiro na Matriz. Segunda-feira, 6, às 19h30 trezena do padroeiro na

Matriz. Terça-feira, 7, naMatriz, às 6h30 e 18h, missas e às 19h30 trezena
do padroeiro. Quarta-feira, 8, na Matriz, às 15h missa e às 19h30 trezena

do padroeiro. Quinta-feira, 9, às 19h30 trezena do padroeiro, naMatriz.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE

OÁ PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

A arquíetura
eclética pode ser
chamada também
de arquitetura
"historícista" ,
pelaprofusão
de influências
estilísticas. Esta
casa; na antiga Praça
da Bandeira, hoje
República Juliana,
destaca-se como

. um bom exemplo
desseperíodo.

CONCURSO DOS "CHEFS DA ESCOLA" -

'ESTIMULA O PREPARO DE PRATOS DIVERTIDOS
, para cada faixa etária".

A avaliação das
receitas e da estética
dos pratos inscritos
acontecerá

. por banca

especializada, composta
pelas três nutricionistas
e uma merendeira
do Departamento de

Alimentação Escolar.
Serão avaliados os pratos
das duas categorias:
chef mmm e chef de

cozinha, nas quais serão

considerados aspectos
como o valor nutricional
e' energético adequado, a

ludicidade e dinâmica de
. execução e relação com a

sustentabilidade.
A classificação final

será a soma da pontuação
da equipe nas .categorias
chef mirim e chef de

cozinha, apresentada em

ordem decrescente.

Os três primeiros
classificados passarão
para a 4a Etapa, que será

divulgada no dia 29 de

julho.
A grande final será

realizada no dia 17

de agosto. Nó evento,
cada equipe finalista irá

apresentar seus pratos
que, serão julgados por
uma banca especial
formada por três chefs ctt
cozinha de renome local.

As três equipes
finalistas receberão
um livro de receitas

personalizado com todas
as receitas apresentadas
do concurso e um almoço
especial de comemoração
em data e horário a

combinar. Além disso,
haverá um . prêmio
surpresa ,para a equipe
vencedora.

vez ganharemos um

ingrediente especial, a

alegria, pois o concurso

possibilitará o preparo de

'pratos divertidos' ".
A secretária ainda

destaca "que todo o

projeto do concurso foi
elaborado coletivamente
com a participação
das três nutricionistas
atuantes na educação
e conseguiremos

apresentar à população
por meio ao edital todos
os itens utilizados na

merenda, mas claro, além
do "amor" que é colocado
todos os dias no pratos'de
cada criança".

Atualmente, a

merenda escolar dispõe
de 64 itens variados, que
privilegiam a agricultura
familiar. A nutricionista,
Luana, que faz parte da

Estimular as crianças
a uma alimentação
saudável de forma
divertida é um dos

objetivos do projeto
"Chefs da Escola",
lançado através de edital

<ia secretaria de educação
do município na última

semana.

O concurso selecionará
o "Chef Mirim" e o

"Chef da Cozinha" entre

alunos e profissionais
das 21 escolas e creches

municipais.
Segunde) a secretária

de Educação, Juliana

Fagundes de Carvalho

Luz, "a merenda escolar

sempre é algo' que
mobiliza as pessoas.
Os alunos se reúnem
e saboreiam todos os

dias o que é servido

pela escola, mas dessa

comissão organizadora,
destaca que "todos
os pratos elaborados

para o cardápio escolar
são minuciosamente
estudados e' um item

ou . outro ainda pode
ser

.. substituído pela
preferência do grupo
de alunos, .. contudo,
sempre atendendo o valor
nutricional e energético

Rua Dolvino CLJstódio Geremia,738 Portinho próximo a subida do Morro do Corte
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A culpa é dos outros
*Por Rodrigo Alves de Carvalho

Aquele é o Tibúrcio.
Tibúrcio é daquelas pessoas que acredita não ser responsável pelas
coisas erradas que acontecem a si mesmo.
A culpa é sempre dos outros!
Igual aquela história do sujeito que flagrou a mulher com outro

homem no sofá da sala e culpou o sofá, jogando-o fora, ou então
o camarada que recebeu uma carta com notícias ruins e culpou o

carteiro.
Tibúrcio também tem essa mania de achar que tudo de ruim ou

errado que acontece com ele é consequência das atitudes dos
outros. Nunca dele mesmo.

'

É formado em contabilidade, mas não consegue parar em escritório
algum, já que toda vez que faz algum cálculo errado, joga a culpa
em algum colega. Porém, é claro que a verdade vem à tona, mas
Tibúrcio não admite seus erros, e sempre acaba demitido por justa
.causa.
Trabalhou como caixa de supermercado, errou o troco de um

cliente, voltando uma quantia amais, o próprio cliente, ao perceber
o dinheiro a mais que recebera voltou ao caixa para devolver a

quantia, mas Tibúrcio alegou que jamais cometera tal equivoco
e que o cliente estava querendo o prejudicar. Ao ser constatado
que realmente seu caixa " • ,. ,

estava com falta daquela Tíbúrcío tambem tem

quantia, foi demitido. Saiu essa mania de achar
culpando o embalador.
Colocou úm anúncio que tudo de ruim ou

procurando emprego
numa página do Facebook,
mas escreveu: "tenho

esperiência em .. técnicas
contábeis. Faço também
seu imposto de renda".

_

Ao ser corrigido por outros usuários da página, que o certo seria

'xperiência e não esperiência, culpou primeiramente o corretor

hortográfico, mas, quando disseram que era ortográfico, culpou
o Aurélio ..

Foi despejado da quitinete que morava por falta de pagamento,
já que o dinheiro do aluguel dos últimos três meses, gastou em

jogos e culpava a Caixa Economia Federal por.nunca ter ganhado,
alegando que os sorteios daMega Sena eram fraudadas e já sabiam
quem seriam os premiados.
Está agora morando embaixo do viaduto na saída da cidade. O lugar
não émuito confortável. Culpa do engenheiro que fez a pontemuito
aberta e propensa a goteiras em época chuvosa, segundo Tibúrcio.
E mesmo com toda desgraceira que acometera sua vida pelas suas

equivocadas atitudes e escolhas, Tibúrcio mantém-se firme no

-iropósito de não admitir seus erros, culpando sempre os outros

por suas mazelas.
*Nasceu em Iacutinga (MG). Jornalista, escritor e poeta possui
diversos prêmios literários em vários estados e participação em

importantes coletâneas de poesia, contos e crônicas. Em 2018

lançou seu prímeíro livro individual intitulado "Contos Colhidos"
pela editora Clube de Autores.

errado que acontece

com ele é consequêncía
das atitudes dos outros."

Artigos ou cartas, envie para redator@jomaldelaguna.com.br.
Artigos devem ter 2.300 carácteres e ser acompanhados do nome do autor.

DIA 02 DE JUNHO - MORTE
DE GIUSEPPE GARIBALDI

Dia 2 de junho é data para reverenciarmos
a morte de Giuseppe Garibaldi, ocorrida em

1882, na Ilha de Caprera, onde residia em

companhia de sua terceira esposa, que lhe
havia dado três filhos, mas que faleceram

jovens, sem gerarem descendentes.

Seu segundo casamento terminou na porta
da Igreja, uma hora após ter-se casado, quando
recebeu uma carta anônima denunciando que
havia sido enganado, porque sua agora esposa
ocultou que estava grávida de um seu oficial.

Foi somente com seu primeiro casamento,
com a também Heroína Anita, que Garibaldi
teve quatro filhos que geraram uma enorme

descendência..

Naquele longínquo ano· de 1882 foi

sepultado naquela ilha um homem' que
já povoava a imaginação de todo mortal

que nutrisse sentimentos libertários, um

personagem profundamente aclamado como

herói real, daqueles que só existiam em contos

ou em óperas.
Fato atipico ocorreu momentos após

sua morte, quando uma violenta tempestade
irrompeu emCaprera, ao entardecer, obrigando
as personalidades presentes a ficarem na ilha
durante toda a noite e por mais.alguns dias em
toscas acomodações, já que a ilha não possuía
outras acomodações que não fosse a casa de
Garibaldi.

Em todos os países do mundo a notícia

ocupou a primeira página dos jornais. Na

*Por Adilcio Cadorin

França, ao tomar conhecimento, a Câmara
dos Deputados, por duzentos e noventa e oito
votos contra cento e noventa e nove votos,
decidiu interromper a sessão em sinal de luto.

Foi somente em 26 de junho que se

completaram as cerimônias fúnebres, quando
ocorreu seu sepultamento. Seu corpo foi
colocado dentro de um bloco de granito
rústico que lhe serviu de ataúde, que depois
foi fechado com a colocação de outro granito
rústico com mais de três toneladas. Sobre sua

esquife foi colocada uma simples estrela, a

mesma que usou quando com os Mil, iniciou
o terceiro e vitorioso período da unificação
italiana.

Nenhuma data ali foi colocada, nenhuma
frase!

Somente um nome foi inscrito no frio

granito: "GARIBALDI".
*Advogado/historiador
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MADEIRAS E MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO

Rua João Camilo, nO 119 483644-0473
Bairro Progresso - Laguna/Se 9961'0-4100

galego.mad,iraS@hótmail.com Consulte llGUOAIl'qwlelo

uma embarcação de 200 anos atrás necessitava
de um estudo aprimorado.

Para a construção, o professor se baseou
em documentos históricos e uma fotografia
original do Seival em 1908: "Como não

tinha plantas do barco da época, fizemos uma
reprodução com fotos e contamos com o apoio
do modelista naval lagunense Luiz Lauro.
Ele nos cedeu toda a sua pesquisa e trabalho
que nos favoreceu muito nessa reprodução",
conta.

Além disso, algumas peças e estrutura

PROFESSOR CONSTRÓI RÉPLICA DE BARCO
UTILIZADO POR GARIBALDI NA TOMADA DE LAGUNA

Que nossa cidade é uma verdadeira aula
de história ao vivo, todos nós moradores e

apaixonados por Laguna sabemos. Mas a

expectativa é de que, em breve, poderemos
também. nos deparar com' uma réplica do
barco Seival em nosso Cais.

Como já foi noticiado há alguns meses

no JL, o professor gaúcho Antônio Carlos

Rodrigues dedica-se há mais de dois anos no

projeto de construção da embarcação de 15
toneladas que pode ser definida como uma

réplica do barco Seival, usado por Giuseppe
Garibaldi durante a Revolução Farroupilha.

Com investimentos na ordem de quase
hum milhão, atualmente, o "Lanchão Seival",
como ficou conhecido à época, está em

fase de finalização no litoral norte gaúcho:
"Já construínios o barco e agora estamos

trabalhando nos acabamentos internos, nos

trâmites burocráticos e na construção do

museu", explica o professor.
A proposta é que o barco percorra diversas

cidades de Santa Catarina - incluindo Laguna
- e do Rio Grande do Sul e tenha o papel de
um museu itinerante, levando a história do

periodo e promovendo a cultura, a educação
e o cuidado com o meio ambiente: "Nossa

expectativa é despertar a imaginação das

pessoas que visitarem o barco. Queremos que
elas se sintam em uma embarcação de época.
Nossa proposta também é sensibilizar para
o cuidado com as águas e o lixo", 'explica
·Antônio.

Vale citar que entre os apoiadores da

ideia, está o lagunense, Luiz Lauro Pereira

Júnior, modelista naval, diga-se dos mais

reconhecidos: que cedeu voluntariamente
seu trabalho, estudos e· pesquisas, aliás,
acompanhando toda a obra e permitindo
chegar onde chegou.

O professor Rodrigues fez questão de dizer
que o trabalho sobre embarcações, elaborado
por Laurinho, foi e é de extrema importância
para o resgate ememória do nosso patrimônio
histórico naval, logo um decisivo parceiro no

empreendimento.

A expectativa é de que a embarcação
atraque em Laguna na segunda quinzena
de julho: "Só estamos aguardando algumas
autorizações para poder velejar com o barco e

se der tudo certo, nesse periodo estaremos na
cidade", revelou o professor.

Ainda no final do mês passado, o grupo
responsável pelo projeto conseguiu licença
junto à Capitania Fluvial de Porto Alegre
para a embarcação, O documento autorizou
a circulação do barco, que mede 5 metros

de comprimento, com largura de 3,8 metros

e altura de 3,2 metros e com capacidade para
um condutor e mais 25 passageiros.
O barco Seiva)

. A construção do barco começou há dois
anos e não foi tarefa fácil, afinal reproduzir

do modelo precisaram ser adaptadas. "Nós,
tivemosquepesquisarmuito, iratrás, descobrir.
Muitas coisas da época não conseguimos ter

acesso, por exemplo, as velas eram feitas de
sacarias, os cordames, cabos, eram feitos de
couro trançado. Então, substituínios", explica.

O projeto foi construído de maneira
independente, apenas com a ajuda e doações
de amigos e da sociedade civil. Agora, para a

conclusão, oprofessor criouum financiamento
coletivo online. A intenção é arrecadar R$ 12
mil para a compra de equipamentos, como

cordas, agulha magnética, âncora, rádio, entre
outros.

História do Seiva)
Em 1839, Giuseppe Garibaldi tornou o

porto de Laguna para ampliar a Revolução
Farroupilha, que pretendia fundar um novo

governo no Sul do Brasil. A ação se deu a

bordo do lanchão conhecido como Seival:0
"Ele foi construído na região de Camaquã e

serviu aos propósitos farroupilhas no processo
da construção da República Rio-Grandense.
E esse barco foi emblemático para a história
pelas façanhas feitas pelos farrapos na tomada
de Laguna. Um barco que ficou na história
tanto de Laguna quanto do Rio Grande do Sul

por ter sido comandado por Garibaldi e ter

tido vitórias importantes", explica.
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Uma rua uma história
Conhecido armador da região, foi

proprietário dos navios Laguna, Oscar
Pinho e Adelaide, levando e trazendo

o progresso. Ele também atuou na

exportação de cereais e foi um dos

mentores da construção da estrada

Laguna/Tubarão via Jaguaruna. Foi

presidente da Associação Comercial

e Industrial de Laguna e por várias

vezes do Clube Congresso Lagunense, além de integrar o Rotary Clube. Nascido em 26 de julho de

1896 e falecido em 30 de novembro de 1956, foi casado com dona Nélia (Tasso), com quem teve os

filhos Nice Pinho Medeiros (casada com Alfino 'Medeiros, Vânio Tasso Pinho, Vera Pinho Mattar,

Maria Adelaide Pinho Moreira (casada com Hidemburg Moreira), Riza Pinho Remor (casada com

Luiz Carlos Remor) (todos já falecidos) e Oscar Tasso Pinho (casado com Maria da Penha Silveira).

Laguna ontem.�. Gente
de nossa terra

João Gonçalves
Barreiros (João Presalino)
*12/06/1920 - t 15/11/2006

Filho de Alzira Barbosa e de Prezalino Gonçalves, João
Gonçalves Barreiros, mais conhecido por João Presalino e por

Sargento Barreiros, nasceu aqui em 12 de junho de 1920 e

faleceu em 15 de novembro de 2006. Era casado com dona

Vilma Leandro, com quem teve quatro filhos: Wilson, Nilson,
Alzira e Dílson, e mais seis netos e oito bisnetos. Militar do

Exército Brasileiro, reformado como oficial (Tenente), pela
participação na 23 Guerra Mundial, ferido em combate na

Itália, em 1945 na Batalha de Fornatti, voltou para a terra

Centro da cidade, nos anos 40,
com destaque para a Estrada de Ferro.

...e hoje

natal, especialmente para Cabeçuda, onde em 1935, com

amigos, havia fundado o Corinthians FC, seguramente o cíube

mais antigo do nosso futebol amador e do qual foi presidente,
. técnico, massagista e até roupeiro por mais de 40 anos. Sem

contar que quando jovem atuou pelo Atlético, de Imbituba e

depois treinador do Barriga Verde FC. Pescador nas horas de

folga, foi defensor intransigente de nossas lagoas, liderando
muitos movimentos contra a poluição do complexo lagunar. É
nome de rua no bairro de Cabeçuda.

o registro é de 2 de fevereiro

de 2017, portanto há cinco

anos, com Renato Braz', do
Bloko Rosa ao lado do cantor

viesley Safadão, que garantiu
o show daquela noite em

nossa cidade.
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o lagunense Juliano Neves, acompanhado da esposa Juliana
e da filha Beatriz, curtiu merecidas férias no Rio de Janeiro.

No registro, durante partida ao Flamengo contra o Fluminense

Dilma Sirydakis, em
contagem regressiva para
receber os cumprimentos
pelo seu aniversário, na
próxima quarta-feira, 8

V

Margareth e o

oftalmologista Wladjmir
Castilha, comemorando os

37 de um feliz casamento.

Michelle Ponciano de
Oliveira comemorou

mais um ano de vida
no último dia 25

Sempre prestigiando o nosso JL, a coluna registar o aniversário de Vimalcio Zapelini
Negro, depois de amanhã, 5. Na foto com a filha Karen e o _Genro Damianos

ÇttrouShcw

CacauShow.
Com você em

todososmomentos.

FelfZHoje
Av. Gustavo Richard. 396 - Centro - (48) 3644-6854/ (48) 996968316(9Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Jovem advogado,
Thiago Nedeff Mendes.
se destacando entre os

responsáveis pela festa
deste aDO, do padroeiro
Santo Antônio dos Anjos

1>-'Com o encerramento da Festa de Nossa Senhora Auxiliadora, do bairro

Progresso, a nominata dos festeiros do próximo ano já foi divulgada. São
eles: Alessandro Alano, Alisson Andrade Bento, Amanda Correia da Silva,
Beatriz da Silva Rafael, Cidio Vieira Bento, Emily Anacleto, Filipe Pereira

Euclides, Geter Villa, Guilherme Nascimento Thomáz, Gustavo Rocha, Janaína
Custódio Lobo, Joelza da Silva Medeiros, José Geraldo, JulianoWestrupp da

Silva, Luís Henrique Souto Martins, Karol Reinol Brlttes Espíndola, Liliane
Martinho Moreira Rech, Lucinda Bernardo Rodrigues, Maria Luiza Rodrigues
Medeiros, Maria Manoela Reis Vicente, Marize da Silva, Moacir Machado
Miranda, Rainer dos Santos Vicente, Ronildo da Silva Guedes Júnior, Sabrina
de Souza, Suelen Henrique Pastoriza e Tuane de Cássia.

,.1

Fátima Barreto Michels,
.

professora aposentada
e dinâmica integrante
do grupo de poetas do
Carrosseldas Letras,
comemorou aniversário
na quarta-feira, 1°

E ainda ...

I>- Cirilo e Nenéca Medeiros,
q';le dividem a residência entre

a capital e L_aguna, festejarão o

aniversário dele aqui, exatamente
na próxima segunda-feira, 6, com
a presença de familiares, entre os

quais, Liane e Juarez Fonseca de
Medeiros.

merecido destaque, Luiz Cláudio'

Abreu, de segunda a sexta-feira,
às 17h, pela Difusora, comanda o

Bom de Papo. No Dia da Imprensa,
1°, ,ele ouviu a presidente
Deborah Almada, da Associação
Catarinense de Imprensa, o

diretor Mareio Carneiro, do nosso," �

Jornal de Laguna e lido Silva da

Silva, da UnisulTV.I>- Nauro Pinho, aposentado do
INSS e que no governo do prefeito
Célio Antônio, foi secretário de

,Finanças, aliás dos mais atuantes,
brindando idade nova na próxima
terça-feíra.o.

I>- Marlise e o jornalista Iberê

Aguiar Jacques amanhã, 4, às 12h,
promoverão uma confraternização
da imprensa e lançamento da pré-

r.

candidatura de Edinho Bez, para o
.

Senado Federal.I>- Inteligente, ganhando o
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Concursos Telefones Úteis
FCEE

Estão abertas as

inscrições para
concurso público para'

- preenchimento de

cargos do quadro' de
. pessoalpermanente da
Fundação Catarínense
de Educação Especial,
campus de SãQ
José. As inscrições
devem ser feitas no

site concursofcee.
i�pese.org..br até às
J:.6h do dia 27 de

As

exigência
ensino médio são

para cargos de

técnico em atividades

ca.

ara

supe�jOI;. srto para os

cargos de. assistente"

/spcial, professor,
i]o.noaudiólogo,
fisioterapeuta,
a d m i n i s tr'a d o r,

.ped,agogo,
psicólogo, terapeuta

.. ocupaci0'lla�, médico
clinico geral;

, fisiatra, neurologista,
).. 0 (t a 1 t,li o 1 o g is ta,�, ,c,' ',"

iatra e p�iguiatra:
.Os candídatós serão�
avaliados por uma

prova' dê questõçs�
objetivas de, caráter
c 1: a s s i f j. c a t ó r i o

! e �lünina!ório,
realizada l;la Grande
� 1-0 r· i a n ó p o 1. i s ,

em local e data, a
serem divulgados
posteriormente no

site do ooncurso ..

ACIL. : .48-3646-0336
CDL .48-3644-0405

Esportes
CRICIúMA PERDE EM CASA E FICA EM 15°

Depois de ter um gol
invalidado pela arbitragem,
e acabar perdendo, no

final, para o Cruzeiro, por
I a zero, o Criciúma, pela
Segundona Brasileira,
acabou ficando em 15°

lugar com I Ó pontos ganhos
e tendo que enfrentar
na próxima rodada, em

Salvador, amanhã, 4, às

19h30 o Bahia.

Capitania dos Portos .48-3644-0196
Casan ,

' .48-3644-8100
Celesc 0800 48 0196
APAE : .48-3647-0446
Central de Informações Turísticas .48-3644-2441

Corpodelsombeiros 193/(48)3647-7853
Correios .48-3631-3118

Defesa CiviL .48-996601054

Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso (48)3647-7781
Delegacia dePolícia Cívil.. .48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089
Disk Denúncia 181

Epagri ...................•....................................... .48-3647-7786
Fórum de Justiça 48-3631-9221
GuardaMunicipaL .48 -3647-3059/ 48-99660-2393
Guincho .48-3644'-4698

Hospital. .48-3646-0522

IGP .48-3647-7808
IPHAN : .48-3644-1144
PolíciaAmbiental. .48-3647-7880
Policia Militar 190/48-3647-7955
Polícia Rodoviária Estadual. 198
Polícia Rodoviária Federal. .191
Porto de Laguna 48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna 48-3644-1655
Previdência Social.. : 135
Procon � 48-3646':0833
SAMU 192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária 48-3644-1229

#

HaVagas

RUA InlQUE D'! CAXIAS, 1 f fi • CENTRO· I.AGUNA

Pra compensar, pela
Segundona Catarinense. no domingo, 29, o nosso Tigre foi à Lages e venceu por 2 a

zero ao Internacional, voltando a jogar pela competição no domingo, 5, às 15h30 em

casa contra Atlético Catarinense. Da região, no mesmo campeonato, o Tubarão empatou
fora de casa, em zero a zero, com o Blumenau, com a próxima rodada marcando para
depois de amanhã, 5, às 15h30 a partida contra o Internacional, de Lages.

Outro sulino da Segundona Barriga Verde, o Caravaggio perdeu em Nova Veneza

para o Metropolitano por I a zero, saindo na segunda rodada e indo pegar o Carlos

Renaux, em Brusque.

- COBRADOR EXTERNO;
- COSTUREIRA EM GERAL;
- COZINHEIRO GERAL;
- LAMINADOR DE PLÁSTICO;
- OPERADOR DE LAMINADOR;
a OPERADOR DE TELEMARKETING ATIVO; .

- REPRESENTANTE COME�CIALAUTÔNOMO;
- VENDEDOR DE COMÉRCIO VAREJISTA;
-SOLDADOR.

Vagas
.

disponíveis no Sine. Atendimento através

agendamento marcado previamente pelos telefones (48)
3647-7775 ou 3647-7776.

' .

Não são poucas as pessoas que recordam os velhos tempos do nosso futebol. Pois ontem

pela manhã, duas delas pediram para exibirmos neste espaço o sempre glorioso Flamengo
FC, de nossa cidade, em 1955, há apenas 67 anos. Em pé, da esquerda para a direita, o
técnico e depois juiz Urias Correa, (um atleta não identificado), Trincha, Derocí, Walmor

Correa, Pedro, Adolfo, Julio Villa, Djalma Farias, Itamar, Jupye o auxiliar técnico, Pancho.
Agachados, o massagista Jacaré, Nelson, Biguazinho, Tirone, Corvinho. Z� do Vida e Biguá.
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Profissional
- em Oestague _

. r •

o olhar atento da entao memna, Nádia da

Rosa, observando a mãe, dona Osvaldina,
produzir bolos na cozinha despertou o

interesse da itajaiense pela culinária. Aos 35

anos, a proprietária de um ateliê de bolos e

doces em nossa cidade, conta aos leitores do
11. um pouco mais sobre sua trajetória até

aqui.
Moradora da terra de Anita há 30 anos,

mãe de quatro filhos, ela explica como surgiu
a ideia de investir no segmento: "Depois de

-

me 'dedicar por alguns anos a maternidade,
buscava algum trabalho que não me deixasse
tão distante dos filhos no dia a dia. Foi aí que comecei aproduzir doces de forma despretensiosa",
recorda.

.

A propaganda boca a boca fez com que a clientela de Nádia fosse crescendo

surpreendentemente: "O começo foi desafiador. Administrar a produção com a maternidade no '

.

mesmo espaço me cobrou muita determinação, mas o tempo e a prática me fizeram aprender
a conciliar".

-

A confeiteira orgulha-se em já ter produzido 20 bolos em um mesmo dia e não possui
auxiliar: "Trabalhar sozinha é meu maior desafio, até porque sou exigente e quero entregar as
encomendas sempre muito bem feitas e com excelente qualidade".

,

Apaixonada pelo que faz, ela acredita que amor e dedicação são o segredo do sucesso:

"Pretendo trabalhar por muitos anos nesse ramo. Meu sonho é um dia abrir um espaço, uma

loja de bolos".

,

Nas horas de folga, ela não abre mão de estar na companhia da família: "O dia _a dia é

repleto de compromissos e da demanda de serviço. Quando estamos com o tempo livre, eu e

meu marido gostamos de dedicar atenção às crianças e à família no todo",
Quando-questionada sobre Laguna, manifesta sua opinião: "Amo morar aqui. No meu ponto

de vista falta um pouco mais de investimento no próprio comércio, que precisa melhorar".

Ainda pretendo - montar minha loja de bolos

o que me tira do sério - quando querem
encomendar um bolo para ser entregue em algumas
horas, como se produzi-lo fosse mágica

Sou fã n° 1 - de Deus

omelhor conselho quejã recebi - nãodesista!

Seus bolos e doces são deliciosos!

o que mais gosto no meu trabalho é - fazer parte
de momentos especiais na_vida dos meus clientes

CRECI-28257

�

Henio
,

CaldOIO

CORRDOR DE IMÓVEIS
[48] 3641.0024 099986.1119
www.henioimoveis.com.br

Soltas'
•
Amauri Luckina, desportista dos mais atuantes da
cidade, desde ontem, comanda um grupo de 50

integrantes, que foi para o Rio e no domingo, assistir
Flamengo ,e Fortaleza, no Maracanã. Luckina também'
vai aproveitar para acertar a vinda aqui, do sempre
craque Bebeto, que brilhou no Vasco, Flamengo e

muito especialmente na Seleção Brasileira.

O prefeito Samir, pelo visto, pensa grande. No
programa Rádio Revista, pela Difusora, FM

91.5,anunciou que serão instaladas nada menos
que 100, isto mesmo, cem ,câmeras nas ruas da
cidade. Hoje temos duas o� três que ninguém

sabe se estão funcionando. Sobre as 100, ainda é
oportuno registrar que ele não disse quando, tá?
..

Quem gosta de anunciar fatos negativos da

cidade, deve estar se mordendo com o fato
de que a secretaria de Pesca, do Ministério da

_ Agricultura, suspendeu 12 mil licenças pesqueiras
,

em todo o País, das quais, 300 em Sànta

Catarina, sendo 73 em Florianópolis, 19 em

Governador Celso Ramos, 3 em Garopaba e em

Palhoça e interessante, nenhuma em Laguna.

A Receita Federal, que há alguns fechou o atendimento
em Laguna, esta semana anunciou o fechamehto das

aqêncías de Caçador e Jaraguá do Sul.

O Sindilojas e a CDL-Câmara de Dirigentes Lojistas
de Laguna, informando horário especial do comércio
laqunense para o próximo dia 11, até às 17h, logo o

sábado legal, lembrando que estará fechado nos dias

13, feriado municipal, data dedicada ao padroeiro
Santo Antônio, e 16, nacional, de Corpus Chrlstl. -,

"Trevo alemão" a ser implantado no

acesso da cidade a BR-101, em licitação
ganha pela empresa Qualidade, custará
aos cofres públicos, R$ 252.846,17.

Em face do início da safra da tainha, conforme

exigência do Instituto do Meio Ambiente, os serviços
de dragagem do berço de atracação do Terminal

Pesqueiro de Laguna" foram
-

interrompidos, com

retorná previsto para agosto. Até então, a dragagem
retirou, acreditem, lixos residencial e industrial, o que
comprova a "latrina" em que virou o nosso complexo
lagunar. A obra vem sendo feita pela RP Locações,
com custos de R$ 800 mil.

O ex-deputado e 'pré-candidato ao Senado, Edinho
Bez, foi o entrevistado de sábado, 28, do programa
Jóta Raulino e o Cidadão, pela Rádio Hits, FM 87.9.
Ele estava acompanhado do presidente local do MDB,
advogado Antônio Luiz dos Reis. Agendado para o

programa de amanhã, 4, das 9h30 às llh30, o

economista Marcos Aurélio Barzan, o Conhecido Léca.

Pra quem nunca "andou de trem", 'o Museu Ferroviário de
Tubarão está anunciando dois passeios, dia 19, a partir
da cidade azul, em direção a Laguna, um com saída às r

9h e outro às 14h, com passagens a R$ 60, para crianças
com seis anos ou mais e R$ 100 para adultos. Compra de
ingressos e outras informações, pelo zap zap 98868-1414.
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VEREADORES APROVAM CRIAÇÃO DE CARGOS NA PREFEITURA
Mesmo que seja necessária uma segunda votação, ainda assim, por maioria simples, a Câmara de Vereadores de Laguna, na sessão da
última segunda-feira, 30, aprovou projeto de lei do Executivo, criando novos cargos e em número bem inferior, extinguindo outros.

,

Outros projetos ainda foram votados, e que podem ser conferidos aqui.
GRANDE EXPEDIENTE

Como faz habitualmente, no Grande

Expediente fez uso da palavra o Vereador

Rodrigo Bento (PL), que inicialmente fez
comentários sobre investimentos do estado
na Educação, um percentual de mais de

27%, e que seria um bom exemplo para
o município. Também lamentou o fato
de o poder publico municipal utilizar dos
servidores efetivos, para favorecer cargos
comissionados. Questionou a ausência
dos cargos comissionados na Sessão, onde
muitos terão seus salários aumentados,
quase que duplicando. Disse que iria (irá)
votar a favor dos servidores efetivos,
esperando aprovar emendas que separem
o aumento dos servidores efetivos e

comissionados. Contundente, Rodrigo disse
votar num "projeto onde tem uma política
suja". Por quê, não colocou os motoristas e

técnicos de enfermagem (temporários) no
projeto?, indagou.

Na sequência foi aberta a palavra, a

professora Renata Freitas, Coordenadora

Regional deEducação emLaguna, conforme
requerimento do próprio Vereador Rodrigo,
que havia recebido inúmeras reclamações,
inclusive via rede' sociais, especialmente
sobretudo na realocação de vigilantes das

escolas, o que vem causando preocupação
na comunidade escolar, principalmente nos

pais de alunos, uma vez que estão sendo
retirados vigilantes de uma escola para
cobrir outra, sem a' devida reposição, o

que na prática não resolve o problema, até
porque apenas estão alternando o período de

vigilância nas referidas unidades escolares,
sem atender as unidades como é devido e

desejado pelos integrantes da comunidade
escolar.
A' coordenadora garantiu que em

aproximadamente 21 dias, as escolas
estarão com efetivo de segurança completo.
Freitas ainda aproveitou "a oportunidade"
para comentar os investimentos do estado
na educação de Laguna.

PROJETOS VOTADOS

Projeto de Lei n. 0016/2022
AUTORIA: Poder Executivo .

EMENTA: DISPÕE SOBRE O

RESGATE DA ENFITEUSE!
AFORAMENTO NO MUNICÍPIO
DE LAGUNA E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS;

Discutido, em segunda votação, foi
retirado de pauta.
Projeto de Lei n. 0018/2022

AUTORIA: Poder Executivo
EMENTA: DISPÕE SOBRE A

CONSTITUIÇÃO DO SERVIÇO
DE INSPEÇÃO MUNICÍPAL
E OS PROCEDIMENTOS DE
INSPEÇÃO SANITÁRIA EM

ESTABELECIMENTOS QUE
PRODUZAM PRODUTOS DE

ORIGEM ANIMAL E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS

JUSTIFICATIVA: "0 presente
Projeto de Lei visa constituir o Serviço
de Inspeção Municipal - SIM, o qual será
responsável pela inspeção e fiscalização
sanitária referente à industrialização,
beneficiamento e comercialização de

produtos de origem animal destinados
ao consumo humano no Município de

Laguna, para que se obtenha qualidade e

inocuidade dos produtos, evitando, dessa

forma, a .existência de doenças que possam

ser transmitidas por esses alimentos

e, consequentemente, protegendo o

consumidor final (população). O Projeto de
Lei ora apresentado se dá em função de o

CIM-AMUREL, propor a implantação do

Serviço de Inspeção Municipal - SIM de
forma consorciada, permitindo a atuação
em parceria com os demais municípios
da região

. da AMUREL através do
Consórcio Intermunicipal Multifinalitário
dos Municípios da AMUREL, o CIM

AMUREL, em cooperação técnica com o

Estado de Santa Catarina e a União para
facilitar o desenvolvimento de atividades
relativas à inspeção sanitária,' em

consonância ao SUASA (Sistema Unificado
de Atenção à Sanidade Agropecuária). O
Consórcio Intermunicipal Multifinalitário
dos Municípios da AMUREL, o CIM
AMUREL será responsável, ainda, pela
adesão ao Sistema Brasileiro de Inspeção -

SISBI demunicípios pelos estabelecimentos
que quiserem aderir ao Sistema."

Discutido em segunda votação, foi
aprovado por unanimidade.
Projeto de Lei n. 0019/2022
AUTORIA: Poder Executivo
EMENTA: DISPÕE SOBRE
A ABERTURA CRÉDITODE
ADICIONAL ESPECIAL NO

ORÇAMENTO VIGENTE. DO
MUNICÍPIO DE LAGUNA E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

JUSTIFICATIVA: "A Lei n° 2.245,
de 07 de outubro de 2021, foi editada
visando reestruturar o Fundo Municipal
de Saneamento Básico - FMSB, que tem

por objetivo criar condições financeiras
e de gerência de recursos' destinados
ao desenvolvimento do saneamento e

infraestrutura básica no Município de

Laguna. Para tanto, a lei autorizou' o Poder
Executivo a firmar convênio de cooperação,
com vistas a elaboração de uma gestão
associada com o Estado de Santa Catarina
e com a Companhia Catarinense de Águas
e Saneamento - CASAN. Em decorrência
disso, o Município firmou com a CASAN,
o Termo Aditivo n° 0112021 ao Convênio
de Cooperação n° 14/2008, no qual a

concessionária se comprometeu a repassar
5% (cincopor cento) dos valores arrecadados
com a prestação de seus serviços ao Fundo

Municipal de Saneamento Básico - FMSB,
a fim de subsidiar o desenvolvimento do

saneamento e estrutura básica doMunicípio.
Destarte, se faz necessária a aprovação do

presente projeto de lei, para que os valores

repassados pela CASAN possam constar no

orçamento do município." .

Discutido em segunda votação, foi

aprovado, por unanimidade
Projeto de Lei n. 0023/2022
AUTOR: Poder Executivo
EMENTA: DISPÕE
A ABERTURA DE

SOBRE
CRÉDITO

ADICIONAL SUPLEMENTAR
NO ORÇAMENTO VIGENTE DO
MUNICÍPIO DE LAGUNA E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS

.

JUSTIFICATIVA: "O objetivo, da

presente proposta. é readequar a dotação
orçamentária, por meio de crédito adicional

suplementar, no orçamento vigente da
Prefeitura Municipal de Laguna; a fim de
atender ao repasse, ao Poder Legislativo,
do saldo remanescente do cálculo do valor
efetivamente arrecadado' no exercício

de 2021, comparado com o orçado para que em 2015 foi iniciado um processo
2022. Tal solicitação, inclusive, foi objeto de valorização dos servidores efetivos,
do Ofício CMLlGAB/N° 027/22, firmado a partir do reajuste salarial de algumas
pelo Ilmo. Rhoomening Souza Rodrigues, categorias profissionais de nível médio e

Presidente da Câmara Municipal de superior, processo este que ainda não havia
Vereadores." , contemplado todas as categorias.

Discutido em segunda votação, foi Discutido em primeira votação, foi
aprovado por unanimidade aprovado por maioria
Projeto de Lei' Complementar n. Projeto de Lei n. 0020/2022
0017/2022 AUTOR: Jaleel Laurindo Farias

.

AUTOR: Poder Executivo EMENTA: DÁ DENOMINAÇÃO À VIA
EMENTA: ALTERA CRITÉRIOS DE PÚBLICA
GRATIFICAÇÃO DE DESEMPENHO Discutido em primeira votação, foi
DE ATIVIDADE TÉCNICO- aprovado por unanimidade
ADMINISTRATIVA - GDATA E DÁ Projeto de Lei n. 0021/2022

OUTRAS PROVIDÊNCIAS. AUTOR: Poder Executivo

JUSTIFICATIVA: "O .

presente EMENTA: DISPÕE SOBRE

Projeto de Lei Complementar tem por A ABERTURA DE CRÉDITO
objeto reformular os critérios e atualizar ADICIONAL ESPECIAL N6J
os valores referentes às atividades técnico- ORÇAMENTO VIGENTE DO

administrativas de interesse do Município MUNICÍPIO DE LAGUNA E DÁ
de Laguna/SC. A GDATA - Gratificação OUTRAS PROVIDÊNCIAS.
de Deseinpenho de Atividade Técnico- JUSTIFICATIVA: "O presente Projeto
Administrativa foi instituída pela Lei n° de Lei "DISPÕE SOBRE AABERrURA
1.233/2008 e tem por objetivo retribuir o DE CRÉDITOADICIONALESPECIAL

, servidor publico que desempenhe funções NO ORÇAMENTO VIGENTE DO

técnico-administrativas e que desenvolva MUNICÍPIO
atividades e assuma responsabilidades que DE LAGUNA E DÁ OUTRAS
vão além das tarefas da sua rotina normal de PROVIDÊNCIAS".
trabalho. Para atender melhor ao objetivo JUSTIFICATIVA: "O objetivo
de sua criação, o presente Projeto de Lei da proposta é readequar a dotação
visa readequação dos critérios e valores orçamentária, .por meio de crédito
ao desempenho árduo dos encargos que adicional especial, no orçamento vigente
recaem aos servidores, uma vez que tais da Prefeitura Municipal de Laguna, para
atividades exigem conhecimento técnico atender as Emendas Impositivas dos nobres
além de suas atribuições rotineiras. Os vereadores do Município, Isso porque, para.
valores atuais não são atualizados desde que as Emendas possam ser atendidas, há .

a criação da gratificação, em 2008, razão a necessidade de incluí-las no orçamenQ
,

pela qual há a necessidade de readequação, municipal."
vez que estão defasados. Urge destacar, Discutido em primeira votação, foi
também, que a Câmara Municipal de aprovado por unanimidade
Laguna, através da Moção n" 0025/2021, Projeto de Lei n. 0022/2022

já solicitou a reposição dos valores da AUTOR: Poder Executivo

gratificação (GDATA), fato que já era de EMENTA: DISPÕE SOBRE
interesse do Poder Executivo, que sempre A ABERTURA DE CRÉDITO
busca valorizar o desempenho de seus ADICIONAL SUPLEMENTAR
servidores." NO ORÇAMENTO VIGENTE DO

Discutido em primeira votação, foi MUNICÍPIO DE LAGUNA E DÁ
aprovado por maioria OUTRAS PROVIDÊNCIAS
Projeto de Lei Complementar n. JUSTIFICATIVA: "O presente Projeto
0018/2022 de Lei "DISPÕE SOBRE AABERTURA

AUTOR: Poder Executivo DE CRÉDITO ADICIONAL

EMENTA: ALTERA A ESTRUTURA SUPLEMENTAR NO ORÇAMENT{l.
ADMINISTRATIVA, VENCIMENTOS VIGENTE DO MUNICÍPIO
DE CARGOS EFETIVOS E EM DE LAGUNA E DÁ OUTRAS

COMISSÃO, CRIA E EXTINGUE PROVIDÊNCIAS".
CARGOS EM COMISSÃO' DA JUSTIFICATIVA: O objetivo da

ESTRUTURA ADMINISTRATIVA presente proposta é readequar a dotação
DA PREFEITURA MUNICIPAL orçamentária, por meio de crédito adicional
DE LAGUNA E DÁ OUTRAS suplementar, no orçamento vigente da
PROVIDÊNCIAS '_ Prefeitura Municipal de Laguna, a fim de

JUSTIFICATIVA: "O presente atender a demanda dos serviços prestados
Projeto de Lei Complementar dispõe sobre pela Assistência Social do Município.
a alteração da estrutura administrativa Principalmente no que tange a necessidade
da Prefeitura Municipal de Laguna e de atender a demanda de prestação dos
vencimentos de cargos de provimento benefícios' eventuais, que são aqueles
efetivo e comissionados, bem como criação de caráter suplementar e provisório,
e extinção de cargos de provimento em prestados' aos cidadãos e às famílias em

comissão destinados às atribuições de virtude de nascimento, morte, situações de

direção, chefia e assessoramento no âmbito vulnerabilidade temporária e de calamida(�,
da Administração PublicaMunicipal Direta pública; bem como namanutenção e gestão
e Indireta. Nos termos dos estudos realizados do Sistema Único de Assistência Social
através do Processo Administrativo n? - SUAS, que compreende os blocos da

4700/2021, encaminhamos para apreciação Proteção Social Básica, Especial de Média
o Projeto de Lei que altera dispositivos e Alta Complexidade, Cadastro Único,
da Lei Complementar n° 330/2015 fito a entre outros."

promover a adequação salarial dos cargos Discutido em primeira votação, foi
mencionados nesta lei. Urge destacar aprovado por unanimidade
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CIDADE NÃO QUER PENITENCIÁRIA
..

Preocupados com duas publicações
das secretarias de Segurança e da Fazenda

.do Governo do Estado, veiculadas em

'tecentes edições do, "Diário Oficial do

Estado, onde se constataram que foram

destinados o valor de R$31 milhões

de reais para a construção de uma

penitenciária com 9.800 metros quadrados
na cidade de Laguna", alguns empresários
e lideranç.as comunitárias na segunda
feira, 30, se reuniram na sede da CDL

Câmara de Dirigentes Lojistas CDL de

Laguna, para discutirem a adoção de

manifestações contrárias a está estranha

iniciativa do Governo, ficando unânime
entre os presentes, o entendimento de

que o atual presídio municipal deva

ser removido da sua atual localização,
devendo ser construído um novo prédio
em área afastada de qualquer' núcleo
urbano. Porém, o que está previsto nas

,blicações oficiais é que o presídio
municipal seja removido para outra área

urbana, onde já está densamente povoado
e circundado pelos bairros Jardim Juliana, '

Mato Alto, Cohab, Cabeçuda e Barbacena.
O mais grave ainda é que pelas dimensões
da área projetada, deverão ser abrigados
mais de mil presidiários, muito além da
necessidade do sistema penal da Comarca
de Laguna. Segundo manifestações de

advogados presentes à reunião, o atual

presídio de Laguna, à rigor, destina-se

apenas a presos temporários, não sendo

permitido que Juízes de outras comarcas

enviem presos à Laguna para aqui
cumprirem pena. Com esta publicação
e transformação do presídio municipal
para uma penitenciária estadual com

grande capacidade, juízes de qualquer
�ade do Estado poderão. enviar presos
para cumprirem pena aqui em Laguna,
motivo pelo qual o grupo também se

manifesta contrário à iniciativa. Outra

situação que causou bastante desconforto
e contrariedade dos presentes é o fato
de que tudo está sendo decidido em

Florianópolis, sem que a população de
Laguna e suas autoridades tivessem
sido previamente consultadas. Durante a

reunião predominou o sentimento de' que
Laguna por ter vocação para o turismo
ficaria comprometida com a instalação
de uma penitenciária desta proporção.
Segundo os participantes, para se

�esenvolver, Laguna necessita de turistas
�não de presidiários. Por' derradeiro,
foi decidido que as entidades classistas
deverão iniciar uma campanha contrária
a instalação de uma penitenciária estadual
em qualquer área urbana do.município,

ficando claro que concordam com a

mudança do atual presídio para uma área
rural.

Assim, já na próxima semana deverão
ser instalados outdoors e colhidas
assinaturas eletrônicas em um manifesto
a ser enviado ao Governador do Estado.
Manifesto contra a instalação
de uma penitenciária

Não é de hoje, que o Governo do
Estado de Santa Catarina tem por intenção
instalar uma penitenciária de grande porte
na cidade de Laguna. No ano de 2017,
após uma intensa mobilização popular
e 'com apoio de diversas entidades, o

projeto foi arquivado. No entanto, agora
foi constatado que o Governo do Estado
continua trabalhando de forma discreta

para a realização do projeto.
Tanto que o orçamento da penitenciária .

já consta no Diário Oficial (Lei n. 18.328
de 05/01/2022), especificamente na Página
44 tendo orçamento como meta financeira
2020-2023 para edificar uma penitenciária
nesta cidade nos seguintes termos:

Página 44. 012557. Construção
Penitenciária de Laguna. 9800m2 de
área construída. Orçamento, do tesouro:

R$2.000.000,00. Outras Fontes: R$
29.720.000,00.

Agora, recentemente,' em 24/05/2022
o mesmo Diário Oficial "do Estado de
Santa Catarina publicou na página 5 da

edição N" 21.777, a Portaria n° 200/2022,
que altera os orçamentos das unidades,
destinando valor à rubrica 012557 para a

construção da penitenciária de Laguna.
Segundo visitas in loco que estariam

sendo feitas por funcionários do Estado,
a penitenciária deveria ser construída
no Bairro conhecido como Mato Alto,
localizado no perímetro urbano de

Laguna, exatamente na área que pertencia
à CODISC, que no passado foi destinada
a: abrigar o parque industrial de nossa

cidade, onde, aliás, já estão instaladas

aproximadamente vinte empresas em

plena atividade, além de estar a poucos
metros de núcleos popularesjá densamente
habitados.

O tamanho previsto para apenitenciária
(9.800m2) indica que amesma teria grande
porte, o que acarretaria o recebimento de

presos não apenas de Laguna, mas também
de outras cidades do estado.
Manifesto

Em virtude desta iniciativa do Governo
do Estado, signatários de um manifesto
se posicionam totalmente contrários a

este projeto, tendo em vista os seguintes
fatores:

"a) A área escolhida para construção deste

presídio é totalmente imprópria para esta

finalidade, até porque o Plano Diretor de
nOSSa cidade não permite a instalação de
outra atividade que pão seja industrial,
comercial ou produtiva;
b)Além de comprometer empreendimentos
já estabelecidos e promover a

desvalorização de suas áreas, a divulgação
desta iniciativa do Estado já está inibindo

empreendedores de outras cidades, sendo
que alguns já possuem projetos para
instalação de plantas industriais na região;
.c) A área escolhida, além de estar com

finalidade de uso restrito, está distante

cerca 'de 300 metros da Rodovia Estadual

que é a principal entrada da cidade de

Laguna e também da BR 101;
d) O tamanho da construção a ser edificada

_..
(9.800 m") demonstra que a mesma prevê
se tomar um presídio regional de grande
porte, abrigando' presidiários de outras

cidades;
e) A área pretendida para construção é a

única remanescente e destinada a expansão
urbana da cidade e seus bairros, já que
seu crescimento nas demais direções está

impedido por confrontar com a áreas'
destinadas ao desenvolvimento turístico,
áreas tombadas pelo IPHAN e demais
áreas vulneráveis ambientalmente.

f) Respectiva construção comprometeria o

crescimento econômico da cidade, já que'
se projeta para ter no turismo sua principal
atividade econômica, ainda mais se estiver
instalado referido complexo penitenciário 1fII(.."

logo na entrada da cidade.
g) A cidade não foi informada desta

. iniciativa que está sendo imposta sem que
houvesse uma ampla consulta popular.
Sequer houve audiência pública para
tratativas com a população.
h) Trata-se ainda a região de área objeto
de regularização fundiária, visto que
mais de uma dezena de indústrias que'
adquiriram parte das áreas pertencentes da

antiga Codisc já estão sendo penalizadas
pela omissão do Estado, uma vez que
passado mais de três décadas ainda não

receberam as prometidas escrituras, muito
embora tenham pago pela aquisição das
áreas onde se instalaram suas respectivas
empresas.
i) Não foi apresentado um estudo de
viabilidade locacional e' geográfico,
estudo de impacto de vizinhança, ou

qualquer outro meio idôneo. que aponte
aquela região como apta para receber um

complexo penitenciário deste porte.
j) A presença de referido complexo
penitenciário iria afetar não apenas
o distrito industrial respectivo, como

também os diversos núcleos densamente
urbanizados nos arredores como bairros

Cabeçuda, MatoAlto, Loteamento Juliana"
Barranceira, Barbacena e Portinho.

Face ao exposto, forte nos argumentos
acima elencados, os signatários do presente
manifesto se posicionam contrariamente

"!")
a instalação da pretendida penitenciária
na cidade de Laguna, esperando que o

Governo do Estado cancele a iniciativa
ora denunciada, revogando a previsão do

orçamento para construção do referido

complexo penitenciário naquela região:
Laguna, 31 de maio de 2022" '-,i

PARCELA ÚNICA
COM DESCONTO:
15% ATÉ .. 23 DEMARl22

PARCELADO EM 6X
SEM DESCONTO
%a Parcela iii 22ABR/2Z
3.a Parcela iii 21 JUN/22
4a Parcela <II 22AGO/22
sa Parcela iii 200UT/22
6a Parcela � 19 DEZ/22
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Perfil
��MARIANE
REINALDO
DUARTE
Desde pequena, a psicóloga Mariane

Reinaldo Duarte é uma entusiasta por
tudo que diz respeito a mente humana e

seus' desafios. Na adolescência, a curiosidade foi ainda maior, com foco no

comportamento das pessoas e o intrigante questionamento do porquê, sofrem
ou problematizam seu dia a dia e relacionamentos. Atualmente a profissional
aprimora cada vez mais seus conhecimentos e aplica em seu dia a dia, nas
consultas com seus pacientes.

, Há 10 anos na área, atuando na €línica Bona Vitta, a focalizada possui
especialização em Terapia Cognitiva Comportamental e encerra este mês mais

� Talvez comece a lecionar. Quero me especializar cada vez mais,
escrever e viajar.

� Tenho conquistas diárias. Que vão desde dizer não, correr

alguns krns. receber um caso clínico, fechar ciclos não saudáveis ou ainda
ser mulher independente em uma sociedade ainda em desenvolvimento
sobre isso.

� Mais vale uma verdade dura do que uma mentira fofa;

Seja fiel à você e ao seu coração!

� Meditar é um vício que me acolhe. Terapia é um hábito que .me

segura. Ser curiosa também é uma mania interessante.

uma Pós Graduação, em Psicologia Jurídica.
Filha de dona Eliana, ela recorda os motivos que a levaram a sua escolha

profissional: "Minha própria história me levou a fazer terapia e a me encantar pelo
desenrolar dessa área. Tive poucas influências familiares e na escola, que foi onde
conheci a Psicologia". .

Dona de uma rotina que começa cedo, ela procura tirar' as primeiras horas da

manhã para cuidar de si: "Acordo cedo, medito, faço exercícios físicos, me aliment,�.
saudavelmente, brinco e cuido dos meus bichos de estimação, desenvolvo alguns
afazeres domésticos e estudo muito. Hoje atuo 'de forma online, no consultório

e à domicílio. Consigo equilibrar com o pessoal, mantendo contato com meus

familiares e amigos diariamente", explica.
'

Quando questionada sobre o que a profissão tem de melhor, aponta: "A coragem
que cada ser humano tem de encarar e lidar com sua história e os próprios traumas

e ressignificar. É lindo!". E como nem tudo são flores, Mariane também vivencia

desafios na atividade que desempenha: "Os padrões sociais, preconceituosos,
rígidos e machistas repetidos diariamente".

Nos momentos de folga, procura se dedicar aos seus hobbies: "Rezo e cozinho

todos os dias. Faço terapia. E amo ir à praia quando a rotina é flexível".

Se o assunto são os planos para o futuro, a psicóloga revela alguns deles:

"Quando penso no amanhã, quero ler, trabalhar, viajar e aproveitar, estudar várias
coisas do meu interesse, estar com minha família e continuar com a leveza que é

viver bem comigo, mesmo quando estou sozinha".

� G� Sou simpática, sorridente, honesta e dedicada.
Peco por minha teimosia e também sou muito fechada.

�cf@� Meditar, aprender a respeitar e dizer não. Ler

diariamente e tomafcafé!

C!aill� Escrever um livro.

� Santuário de Aparecida em São Paulo. Um momento de transição
pessoal que nunca vou esquecer.

� Pôr do sol no cais é meu lugar favorito e terapêutico.

úmB�mIiI8Música, livros, meditação e café:

CUIDAMOS DQ QUE
REALMEN�E.lM -IA,
VOCÊ E SU� F LIA

\.(48) 3644-4048 ou 3644 Z276 0 (48)984304521
& AV. COLOMBO MACHADO SALLES, 149· CENTRO; LAGUNA - se

,

RESPONSAvEL TéCNICO: ORA CRfSTINE DA SILVA FERNANDES, C�M 17829

JLKids

Osirmãos J\1ARIAANTÔNIA e VINICIUS LUZ

ULIANO, acompanhados dos pais, Luana e Bruno,
foram conferir o parque Beto Carrero World.

Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome

completo, nome dos pais e idade que a gente publica!

LEONA REIS RINALDI completou
quatro anos com direito a festa da Patrulha Canina.

É filha de Leonora e Fernando Rinaldi.

DOCA3
Gastrobar

(48) 99966-1434
Gastronomia refinada, drinks
variados e amizades sinceras.

Aberto no Mercado Público de Laguna,
todos os dias, das 11 às 2Bh.
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Marcada para domingo, 5, a partir das çh,
na PraçaVidal Ramos, mais uma edição da
tradicional Feira da Amizade. Exposição de
artesanatos da terra e outro produtos.

"
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ura
OFICINA DE

INSTRUMENTOS
GRATUITA PARA

CRIANÇAS E
ADOLESCENTES

Estão abertas até o próximo
dia 10; as inscrições para a

Oficina de Instrumentos de
sopro e percussão da Sociedade
Musical União dos Artistas,
voltada para crianças a partir
de 10 anos e adolescentes,
vindas de escolas públicas de

Laguna.
A ideia é unir forças para que o

projeto "Em cantar" faça parte .é1

da vida dessas crianças e adolescentes e a transformem em indivíduos que saibam se express:r:
at�a:,és de música, proporcionando uma evolução artística, intelectual e humana: "Oueremos que a

musica faça part� da_vIda dessas pessoas de uma maneira muito especial, podendo ser usada como
forma de comumcaçao com outras pessoas, fazendo-as sorrirem chorarem e até se emocionarem
com cada instrumento tocado", enaltece o presidente Giovani Seb�stião Cardoso.
Mais informações através do número (48) 984830716.

Os organizadores da
Feira Livre, realizada
na Praça VidaI
Ramos, anunciaram a

programação cultural
elaborada para edição
que será realizada no
diq,l�. J\ partir das
lih30,.apresentação
de'Bira Sax e à�
15h30 "festa junina"
com forró da banda
Butiazeiro. Mais

informações através
da conta no Instagram

alivIelaguna

A Apae de Laguna
realiza no dia 9 de

julho, a partir das
16h, a quírita edição
de sua festajulina.
Na programação da
festa que marca o

cinquentenário da

importante instituição,
estão previstas
apresentação de

quadrilha dos alunos,
bingo e comidas

típicas. A data marca
o cinquentenário da

importante instituição.
Evento aberto .:"7'1

ao público
"

,
" .q�,�, ,,'

'
,

'

" ONDE COMER
Av. Senador Gallotti,
360, Mar Grosso.
Fones: 36472920
e 3647 1166.

OMixChOperiaeRestauranteoferece�n' . PIZZARIA. DA PRAI�
seu cardá io com leto elo delive . / l

..... l�(tl. A me.lhor pizza �a re�Ião, co.m
...��� Mais :_.c.

P
- Ptr Yd t I .c.

ry .

Dap
. A atendimento especial. Va confenr! c

1 mrormaçoes a aves os eelones�.I"ala' -'

-

36472202 ou 984532029.
"'...... . Av. J�ao Pinho, 1174 - Mar Grosso

- Delivery Fone (48) 3647-0585.

ibbio
engenharia ambiental

Fone (48) 3644-4293
c:ontato@ibblo.com.br
www.ibbio.com.br
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CARTAO

!!3;�CVit1m•
Saúde Integrada�

,«� Dentista ,�Dermatologista
.' Nutricionista ,.�Psic6Ioga

,�. Otorrinolaringologista
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